

El Centro de Investigaciones Urbanas y Territoriales en defensa de la Universidad Pública

Desde el Centro de Investigaciones Urbanas y Territoriales, de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo, de la Universidad Nacional de La Plata, expresamos nuestro **rechazo a las políticas, acciones y discursos que buscan debilitar y desprestigiar a la educación pública argentina**, especialmente a la Universidad Pública, gratuita y de calidad. Éste, es uno de los mayores logros de nuestra sociedad, base fundamental de la identidad nacional, ya que promueve la inclusión, el desarrollo económico, social y la innovación. Las Universidades Públicas nacionales son el resultado de décadas de esfuerzo colectivo, se construyeron a partir del trabajo de más de un siglo, acompañado de grandes y extendidas luchas. Las medidas actuales no sólo debilitan nuestras instituciones, sino que ponen en riesgo ese legado, los consensos alcanzados e historia colectiva.

La Investigación es uno de los pilares fundamentales del sistema universitario argentino, eje clave en el desarrollo integral de la nación y sus regiones. En este contexto, la UNLP asigna recursos de manera constante para fomentar la formación de recursos humanos, a través de incentivos, premios para docentes investigadores, concursos de becas y pasantías, y subsidios para intercambio y organización de eventos científicos. También invierte en la adquisición de equipamiento y bibliografía, así como en fondos para la construcción de edificios, infraestructuras y servicios que garanticen el funcionamiento adecuado de las unidades de investigación. Estos apoyos son esenciales para que la Investigación crezca, se mantenga y se consolide.

Gracias a estos recursos, estudiantes, docentes y graduados tienen la oportunidad de desarrollar investigaciones y proyectos que no sólo abordan los problemas de nuestras sociedades, sino que también proponen soluciones reales, con una perspectiva situada. **En áreas como la arquitectura y el urbanismo, la universidad desempeña un papel clave en la creación de ciudades más inclusivas, justas y respetuosas con el ambiente.** A través del trabajo interdisciplinar, se proponen soluciones para un hábitat digno, un desarrollo territorial sostenible, así como la creación de espacios urbanos y arquitectónicos que permitan ampliar derechos, de manera acorde a las necesidades socio ambientales actuales.

A pesar de su desarrollo reciente en comparación con otras áreas, **la investigación en nuestra Facultad logró avances significativos en la formación de investigadoras e investigadores que aportan al conocimiento de nuestra región.** Un recorte drástico en su financiamiento pone en riesgo estos logros, llevándonos prácticamente al punto de partida y limitando nuestra capacidad de aportar soluciones a la sociedad. Esto ocurre en un momento crítico, cuando los problemas del hábitat, el territorio y el ambiente requieren abordaje inmediato. Estas cuestiones exigen respuestas urgentes que solo pueden surgir de la Investigación sostenida y sólida, en articulación con la Enseñanza y la Extensión.

Convocamos a toda la comunidad universitaria y a la sociedad, a defender la Universidad Pública en este momento crítico.